

Souvenirs de « colo ».

Il y a 75 ans, en juillet 1947, le tout jeune Conseil Central des Œuvres Sociales (CCOS) du personnel des industries électriques et gazières (il a été mis en place le 1er janvier) qui avait fait de son action en direction de la jeunesse sa priorité, organisait ses premières colonies de vacances.

Nombreux sont les adhérents de Mémoire pour l'Avenir d'avoir eu le bonheur de partir en « colo ».

Parmi les plus anciens, nous avons recueilli, ci-dessous, le récit de Alain COMBES, né en 1943, fils de Paul COMBES, contremaître à l'usine à gaz de Montpellier et qui participera, à 5 ans et quelques mois, à sa première « colo » en juillet 1948. Merci à lui.



Les jolies colonies de vacances...

Ce n'est pas cette chanson trop caricaturale de Pierre Perret qui me vient en tête quand je repense à ce qu'étaient nos vacances au début années 1950 ... On ne nous y a jamais fait manger des « fayots » qui soient « du vrai béton » - peut-être un peu trop de concombres à mon goût - et les « monos » n'y étaient pas aussi sadiques ! Plutôt très gentilles, ces jeunes filles !

Et c'est vrai qu'elles étaient jolies nos vacances de « petits gaziers-électriciens », même si elles pouvaient commencer par un très gros chagrin : le départ en colonie du CCOS ... pour des contrées parfois aussi lointaines que le Cantal ou la Touraine.



1948. Première colo pour Alain COMBES, debout, deuxième en partant de la droite.

Quand nous prenions le train, on laissait des mamans soulagées sur le quai de la gare qui ne s'appelait pas encore Saint Roch, mais tout simplement « la gare de Montpellier ». Mais dans nos yeux d'enfants venaient de lourdes larmes, sauf quand l'un des agents EDF ou GDF adultes accompagnateurs était tout simplement... papa, ce qui est arrivé quelquefois avec aussi MM. MAUSSIÈRE, VALAT ou CALMET (qui comme moi habitaient la merveilleuse Cité du gaz) ou COUSTAN.